# Cada campaña de cáncer de mama detecta unos siete casos en Monforte

Con las pruebas de exploración salén a la luz tumores de mujeres que no tenían síntomas

MONFORTE. La Consellería de Sanidade y el Servicio Galego de Saú-de (Sergas) pusieron en marcha el pasado 25 de junio una nueva campaña de detección del cáncer de mama para mujeres de 50 a 69 años en el hospital comarcal de Monforte. En cada campaña, en la ciudad del Cabe se atiende a unas 6.000 mujeres y, según las

estadísticas de años anteriores, de todas las revisiones se descubre una media de seis a siete ca-sos de cáncer de mama. Se trata de detecciones en estadios 0, I y II de la enfermedad, en mujeres que no tienen ningún tipo de síntoma y cuyo tratamiento precoz tiene un índice de supervivencia, a los cinco años de iniciarse, de más de

Jorge Suanzes es el subdirector xeral de programas de estilos de vida saludables de la Consellería de Sanidade y ayer se acercó al hospital de Monforte para supervisar el desarrollo de la campaña de detección precoz. En la visita estuvo acompañado por el director del hospital, Antón Acevedo, por el jefe de servicio de Radiodiagnóstico del centro, José Antonio Lape-

ña, y por la jefa de Ginecología y Obstetricia, Ana Casal. El equipo explicó que hasta enero de 2015 están invitadas a las revisiones 6.220 mujeres. La primera prueba que se les realiza a las mujeres es la mamografía (en concreto, se les hacen dos por mama) que es estudiada por dos radiólogos. Si uno de ellos considera que la prueba presenta algún indicio inusual se cita a la paciente para una consulta con el servicio de Ginecología en la que se vuelven a estudiar las mamografías y se encargan otras pruebas complementarias si fuera necesario.

Suanzes explicó que, a nivel ge-neral, en Galicia de cada mil mujeres que se hacen la mamografía, precisan una consulta más extensa un 3%. En el caso de Monforte. llegan a esa consulta con el personal de Ginecología una media de 120 mujeres en cada campaña, una media de siete tienen un diagnóstico de detección de cáncer de mama tras esa consulta, otras presentan patologías menores o ecisan de una supervisión más a largo plazo y otras no tienen ninguna patología

El director del hospital, Antón Acevedo, mostró su satisfacción por la evolución del programa en Monforte. «Que se detecte un cáncer con esta campaña es bueno, eso implica que no pasa desapercibido, que se coge a tiempo», defendió. El director insistió en las estadísticas y los porcentajes de supervivencia en los casos de detección precoz del cáncer de

Para ser citadas por el programa, todas las mujeres reciben en su domicilio, con 15 o 20 días de antelación, una carta persona-lizada, en la que se especifica el lugar de la exploración, la fecha y la hora a la que pueden acudir al servicio. Además hay un teléfo-no de atención a las usuarias, el 981.14.14.14, en el que pueden gestionar cualquier cambio que

El primer premio del con-curso lo consiguió el vino Malcavada Selección 2013, de la bodega de Araceli Vázquez Rodríguez, ubicada en la so-berina subzona de Amandi. También de la misma área es el caldo que obtuvo el segundo puesto, de la bodega Regi-na Viarum, que presentó un mencía ecológico de 2012 madurado en barrica. El jurado de cata otorgó el tercer premio a un vino de la subzona de Chantada, en concreto al Pero Bernal, un mencía de 2013, elaborado por Adegas Amedo.

A pesar de que los resultados ya fueron dados a conocer, los premios en sí mismos no se-rán entregados hasta la semana próxima. Será en un acto que tendrá lugar en la sede el Centro do Viño.

Tres vinos de la Ribeira Sacra

se sitúan como primeros en una cata en Vitoria

MONFORTE. Tres caldos de la

denominación de origen Ribei-

ra Sacra obtuvieron la máxima

puntuación en la cata y con-curso de vinos tintos gallegos

que tuvo lugar en Vitoria hace

unos días, un certamen que

se celebra desde hace 14 años. Los catadores posicionaron los

caldos en los primeros puestos sobre un total de 32 muestras

presentadas por todas las denominaciones de origen de la

comunidad gallega.

Monforte

Los responsables de la deno-minación manifestaron que los productores de la Ribeira Sacra están de «enhorabuen», porque estos premios benefi-cian al conjunto al servir de promoción global.

El consejo recordó que el vino Malcavada también fue premiado con el Baco Joven Oro en el concurso celebrado este año. Otros vinos galardonados recientemente en dife rentes certámenes fueron Don Bernardino, en Valladolid, y Regina Viarum, en el ferial riojano Ecovino.



Más datos La participación en el programa es de las mejores

La participación de las muieres de la Ribeira Sacra en la campaña de detección de cáncer de mama es superior a la media de Galicia. Las campañas son cada dos años. En la del 2010, en Monforte participaron un 81,7% de las mujeres citadas y en la campaña de 2012, se llegó al 83,9%. La cifra fue en 2,2 puntos mayor a la de la campaña dos puntos a la media gallega.

## Las razones

Los expertos explican que las provincias de Lugo y Ourense son las que mayor participación registran portradición. La mayor concienciación sobre la detección precoz y

las posibilidades de supervivencia están en la base pero, además, consideran que el cambio de sistema afectó positivamente a eso. Antes las mamografías se realizaban en una unidad móvil Desde la campaña del 2012, se efectúan en unas salas del propio hospital de Monforte, con unas instalaciones más cómodas para las pacientes, se respeta más su para elegir la fecha y el horario

## Caamaño asegura que la reforma judicial suprimirá los juzgados de Monforte

MONFORTE. La reforma judicial propuesta por el ministro Alberto Ruiz Gallardón sigue sin gustar entre las filas socialistas, sobre todo en lo relativo a los partidos judiciales. Según aseguró Francisco

Caamaño, quien otrora dirigió el Ministerio de Justicia, la modificación supondrá, entre otras cues tiones, la desaparición «absoluta» de los juzgados de Monforte.

El socialista, junto a otros com-pañeros de filas, aseguró que esta maniobra «só pretende alonxar aos cidadáns da Xustiza». Es decir,



El exministro Caamaño (segundo por la derecha), ayer en Monforte. T

el obietivo que tendría el Gobierno no sería el de la rentabilización del servicio como defendió desde que puso en marcha la propuesta, sino «evitar que os cidadáns acodan a el de xeito gratuito para acabar privatizándoo»

Caamaño insistió en que la eliminación de juzgados como los de Monforte obligaría a que los ve-cinos se tuviesen que trasladar a Lugo, que quedaría como cabecera provincial, para realizar sus trá-mites. Eso, dijo, incrementaría el coste de estas gestiones y «seguiría endebedando á poboación».